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XUiZ UNICO DE COMPETICION
EXPEDIENTE 02/18
DATA: 27 DE ABRIL DE 2018. ASUNTO: ENVIO RESOLUCION

DESTINATARIOS: Sr. Presidente da Escola Luguesa de Xadrez.
Sr. Presidente do Circulo Ferrolano de Ajedrez.

Como Secretaria da Federacion Galega de Xadrez, remitolle a resolucién dictada por este 6rgano
federativo.

Asdo.: Raquel Calleja Modia
Secretaria da Federacién Galega de Xadrez. W=,
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RESOLUCION:
ANTECEDENTES:

Primeiro: A Federaciéon Galega de Xadrez recibiu reclamacion da Escola Luguesa de Xadrez a
través das actas do enfrontamento asi como cé aportacion das planillas do encontros obxetos de
ditas reclamaciéns (2° e 3° taboleiros), referente ao enfrontamento disputado na 102 rolda de
Primeira Division, Grupo A (Sabado, 21 de Abril de 2018) da Liga Galega, entre o equipo ELX

Lugo Xadrez e Circulo Ferrolano B:
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Planilla da primeira reclamacién, por parte do equipo local (ELX Lugo Xadrez) correspondente
aos 2° taboleiros:

Miguel Vilar Rodriguez (C. Ferrolano B) — Ruben Vazquez Del Valle (ELX Lugo Xadrez)

E aportan una foto da posicién a reclamar:
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Planilla da segunda reclamacion, por parte do equipo visitante (Circulo Ferrolano B)
correspondente aos 3° taboleiros:

Diego Vazquez Alvarez (ELX Lugo Xadrez) — Roberto Fraga Suarez (C. Ferrolano B).
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O 24 de Abril de 2018 recibese por parte do Circulo Ferrolano as alegacions presentadas por D.
Wallter Lopez Rodriguez (testigo presencial e Arbitro Autonémico) e por D. Rodrigo Cubero
Ferreiro (Delegado do equipo e Arbitro Fide):

FEDERACION |
GALEGA DE XADREZ

REXISTRG XERAL
Respuesta del CFX ante la reclamacion del encuentro Xaquedrum “B” - CEX

BHTRADA ne 20
SADANS
Ala atencion de la Federacion Gallega de Ajedrez: Dvas 24 [ 04| 208,

Ante las reclamaciones sobre las irregularidades sufridas en los tableros 2 v 3 del citado
encuentro, tras haber sido testigo presencial y tras haberlo consultado con el delegado dal
club, el drbitro FIDE Rodrigo Cubero Ferreiro, presentamos las siguientes alegaciones para
esclarecer los hechos acaecidos y ayudar a la correcta resolucion sobre ambas situaciones.

Partida Diego Vazquez - Roberto Fraga



| DEPORTE
_ GALEGO

- XUNTHA
DE GALICIA

FEDERACICN GALEGS DE XADREZ

Nuestro jugador reclama que Diego realiza su jugada 27, un cambio de damas 27.Dxb6, y ante
la obvia y rapida respuesta 27... cxb6 realizada por Roberto, realiza su jugada 28. Cxd8 sin

anotar todavia su jugada anterior (27.Dxb6). Esto es una irregularidad en base al articulo 8.1.4
de las Leyes del ajedrez de la FIDE. (En esta y en posteriores citas, afiadimos la versién
ampliada del Manual en Espafiol de Enero 2018)

8.1.4 Un jugador puede replicar a un movimiento de su adversario
antes de anotarlo, si asi lo desea. Debe anotar su movimiento
previo antes de realizar otra.

Si el jugador Diego hubiese anotado su jugada 27, si que podria haber respondido sin anotar,
pero no fue el caso (esto no se pone en duda en dicha reclamacion).

Si bien no es una jugada ilegal, podria considerarse una irregularidad, y en caso de reiteracién
aplicar el articulo 12.9

12.9 El arbitro puede aplicar las siguientes sanciones:

12.9.1 wuna advertencia;
12.9.2 aumentar el tiempo resiante del adversario;
12.9.3 reducir el tiempo resiante del infracior;

12.9.4 aumentar la puntuacién obtenida en la partida por el adversario,
hasta el maximo posible para dicha partida;

12.9.5 reducir la puntuacion obtenida en la partida por el infractor;
12.9.6 declarar la partida perdida al infractor (el drbitro también
decidiva la puntuacion del adversario)

12.9.7 una multa anunciada con antelacion,
12.9.8 exclusidn de una o mds rondas,

12.9.9 la expulsidn de la competicion.

]EJ articulo 12.9.9 puede aplicarse en cooperacién con el organizador del eventa, J

Al no haber arbitro en la sala, entendemos que al menos los delegados de las equipos deberian
de haber ponderado el afiadir 2 minutos a nuestro jugador,
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Desde nuestro punto de vista, esta reclamacion podria considerarse un lance del juego, que
quizds ho merezca excesiva relevancia, pero en base a Ia siguiente, que consideramos

deshonra |la naturaleza del Juego de ajedrez, queremos hacer hincaplié especialmente en la
segunda parte de la misma.

Con intencién de facilitar |a resolucién, y por experiencia en otras reclamaciones publicadas en
la web de la FEGAXA, se le solicita amablemente a Diego su planilla para obtener una

fotografia. Este jugador se niega, y agui creemos gue no es una canducta apropiada del noble
Jjuego del ajedrez, acorde al articulo 8.3:

8.3 Las planillas son propiedad de los organizadores del toreo.

Un jugador no estd autorizado @ quedarse con la pianilla original, pertenece
a la organizacion. El jugador debe entregarlu ol drbitro cuande la partida
termina y quedarse con la copia (si la hay).

Entendemos que es la Federacion, en ditimo caso el club Xaguedrum representando 2 la
federacion, los propietarios de la planilla (sin copia). S8lo se solicitd la misma para una foto, ¢5i
la Federacion las reclama, y se ha perdido? Consideramos que es una competicién amateur, y
la molestia por sacar una foto a la planilla era minima,

Partida Miguel Vilar- Rubén Vizquez

En la posicién descrita, tras la Jugada negra 48... ed+, Miguel no detecta el jaque 2 la
descubierta y realiza la jugada ilegal 49. Dxb8. Rubén detiene el reloj y reclama jugada ilegal.
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Yo come drbitro autonémico y en calidad de espectador e integrante del club del jugador
sancionado, resto 30 segundos al reloj de Miguel y afiado 2 minutos al de Rubén, tal v como
hubiese actuado en calidad de arbitra, y con el benepldcito de ambos delegados. En este
momenly, pare ser honeslo no pongo en duda que de manera inconsciente, Rubén
recompone la posicion, y coloca por error (a mi juicio, sin ninguna mala intencién) la dama
blanca que acaba de capturar de manera llegal su dama en b8, en la casilla 27, a pesar de que
tal y como se puede verificar por la planilla, tenfa que estar en a8. Cabe sefialar que debido al
color del alfil, esto da |ugar a una combinacion que complica la partida, que prosiguid durante
7 jugadas hasta que Miguel, decide reclamar que la dama nunca debié haber estado en a7, En
este momento asesoro de nueve en calidad de espectador a ambos jugadores que deben de
continuar la partida a partir de la (ltima posicion legal, baséndome en el articulo 7.6:

7.6 Si durante una partida se comprueba que algunas piezas han sido
desplazadas de sus casillas, deberd restablecerse la posicién anterior a
la irregularidad. Si no puede identificarse dicha posicion, la partida
continuarda a partiv de la vltima posicion identificable previa a la
irregularidad. Después continuara la partida a partiv de esta posicion
restablecidn.

Es recomendable que la investigacidn para determinar a partir de qué posicion debe

continuar la partida, se lleve a cabo por los dos jugadores bajo la supervision de un Grbitro.
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El jugador perderé en caso de que complete dos (2] jugadas ilegales de
CUALESQUIERA de los articules arriba mencionados: 7.5.1, 7.5.2, 7.7.1 y
7.8.1.

Sin embarge, cuando haya dos (2) jugadas ilegales en un solo
movimiento (por ejemplo, enroque ilegal hecho con dos manos,
promocion ilegal hecha con dos manos y captura ilegal hecha con dos
manos), contardn coma una (1) jugada ilegal y el jugador no perderé de
inmediato.

Que a posteriori deben reflejarlo en el acta, y que luego el comité arbitral de la Federacion
decidird en consecuencia.

Durante la reclamacién, Rubén decide reclamar segunda ilegal al acusar a Miguel de seguir
jugando la posicién con la dama mal situada en a7. De nuevo manifiesto mi opinién de que es
posible, que se acuse a Miguel de realizar Da7 (desde a8) y Rgl en su jugada 49, lo cual
supondria la segunda ilegal y consecuente pérdida de la partida, pero hago hincapié en gue
realizar esa reclamacién... es en mi humilde opinién deshonesto, y no deberia de pelearse por
abtener el punto de esa forma, ya que a mi juicio el ajedrez es un deporte de caballeros.

Uha vez expuestas 105 hechos, querernas citar 105 Siguientes afticulos que la desmontan;

4.8 Una vez que un jugador toca una pieza con la intencidn de moverla o
capturarla, pierde su derecho a reclamar la violacién por parte de su
adversario de los articulos 4.1 = 4.7.

Si un drbitro observa una violacion del articulo 4, debe
intervenir siempre inmediatamente. El drbitro no debe esperar
a que se produzca una reclamacion del jugador.

Las leyes del ajedrez no contemplan todas las situaciones. Citamos este articulo para hacer
hincapié en que Rubén no raclamd jugada ilegal en su jugada 49 con negras, sino que siguid
jugando y ante la correcta reclamacion de Miguel, planted esta posibilidad.

7.4.3  El arbitro puede sancionar al jugador que desplazo las piezas.

El drbitro debe tener muche cuidado. Supongamos que ef jugador A estd
en juego y su reloj estd en mavimiento, Entonces, el jugador B desploze una
de sus piezas propias (occidentalmente). No es correcto gue el jugador A
ponga en marcho el reloj de B. Por supuesto, si el jugador A ha sido
realmente molestodo, debe llamar al drbitro, después de gue hoyo porudo
ambos relojes. Este artlculo debe aplicorse con flexibilidad.

Los problemas pueden ocurrir principalmente en las partidas de ojedrez Rapido
y Relampago, donde es posible tener muchas situaciones con desplazamiento
de las piezas, debido a la falta de tiempo y la rapidez al hacer los movimientaos.

La sancion que el Arbitro debe aplicar deberia estar de acuerdo con el Articulo 12.5.
No se puede aceptar declarar por perdida la partida inmediatamente af jugador|
que desplazo (per accidente) una piezd, excepto si es obvio que lo hizo a
propdsito (es decir, para ganar mds tiempo), olo hizo mds de una vez.

Queremos destacar la palabra “puede”. Esta es una traduccidn de la FIDE, pero el grado de
puede es menor que el de “debe”, gue se utiliza en otros casos. Muy importante la parte del
No se puede aceptar declara por perdida la partida” (ademas de que no olvidemos que el
que pusc mal la dama en 27 fue Rubén)

, DEPORTE
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7.5.1 Un movimiento ilegal se completa una ve; que el jugador ha
pulsado su reloj. Si durante la partida se comprueba que se ha
completado un movimiento ilegal, se restablecerd la posicion
inmediatamente anterior a la irregularided. Si no puede
determinarse la posicion inmediatamente anterior a la
irregularidad, la partida continuard a partir de la tiltima
posicidn identificable previa a la irvegulavidad. Al movimiento
que reemplace al movimiento ilegal se le aplicardn los
articulos 4.3 y 4.7. Después continuard la partida a partir de
esia posicion restablecida,

Primero de todo, es muy importante que la irregularidad debe descubrirse
durante lo partida. Despugs de que los jugadores hayan firmado los plonillas u
etra farma en fa que esté claro que lu purtida ha terminado, no son pusibles
las correcciones. El resultado permanece. Ademds, en el caso de gue la
irregularidad se descubra durante lo partida, es importante que lo portida
contindie moviendo la pieza con la cual se jugé el movimiento ilegal o que la
pleza que fue capturadae pueda ser capturada por otra pieza si es posible.

Un movimiento no puede ser declaredo ilegal hasta que el jugador
detiene su reloj. Por lo tanto, el jugador pucde corregir su movimicnto
sin ser penalizado, incluso si ya habia defado la pieza en el tablero,
siempre que no ha pulsado el reloj. Por supuesto, debe cumplir con los
requisitos del articulo 4.

[Aclaraciones Fide de Junio 2017)

La captura del Rey es una jugada ilegal, y es penalizade como tal.

Aqui reitera de nuevo que es una irregularidad (no es reiterado, lo hace Rubén y ayuda a
mejorar su posicion, y no es malintencionado... Entendemos que no llega a la categorfa de
jugada ilegal), y que debe proseguir la partida desde |a Gltima posicion legal. Esto mismae ya lo
citamos anteriormente en el articulo 7.6, pero en esta ocasién creo que es de vital importancia
resaltar el siguiente parrafo:

Sin embargo, cuando haye dos (2) jugadas ilegales en un solo
movimiento (por ejemplo, enroque ilegal hecho con dos manos,
promacion ifegal hecha con dos manos y captura ilegal hecha con dos
manos), contaran como una (1) jugada flegal y el jugador no perderd de
inmediato.

Todo sucede en la jugada 49. Deberia ser una sola jugada llegal.

A.4.2 5i el arbitro observa wna accidn tipificada en el Articulo 7.5.1,
7.5.2, 7.5.3 0 7.5.4, acruard de acuerdo con el Articuio 7.5.5,
siempre y euando el adversario no haya realizado su préximo
movimiento. Si el drbitro no interviene, el adversario tiene
derecho a reclamar, siempre y cuando no haya realizado su
proximo movimienio. Si el adversario no reclama y el darbitro
no interviene, el movimiento ilegal permanecerd y la partida
continuard, Una vez que ol adversario ha hecho su siguiente
movimiento, un movimienio ilegal no se puede corregir a
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menos que hava muino acuerdo entre los jugadores sin la
intervencion del arbitro.

Significa que el jugador no pierde la partida con el primer movimiento
ilegal, sino solo con el segundo, como en el gjedrez estdndar. La
penalizacion también es la misma gue en el ajedrez estandar.

Si el jugador completa un movimiento dando un faque y el opanente
completa su siguiente movimiento dando también un jague (creando
une posicion donde ambes Reyes estéan en jague), y el jugador, en lugar
de reclamar el movimiento ilegal del oponente, completa su siguiente
mavimiento con su Rey, evitando el jogue, entonces la partida
continuard con la siguiente jugada del oponente, ya que la nuevd
posicldn ya no es ilegal. Ningtn movimiento ilegal puede ser reclamado
por el oponente.

Siendo consciente que el apéndice A estd pensado para el ajedrez Répido, quiero destacar gue
no hay arbitro presente durante la liga, por lo que al menos el espiritu de este apéndice, en
consonancia con el artfculo 4.8 anteriormente citado; Rubén siguié jugando la partida, ante la
situacion que se dio, creo gue no deberia haber reclamado,

Por (ltimo, no por elle menos importante, quiero destacar 2 defectos de forma en la redaccion
de la reclamacién por parte de Xaquedrum:

- La posicién es de ventaja decisiva para el blanco (Rubén cita de igualdad, pero no es
correcto), y el resultado en el tablero fue una victoria Incontestable para Miguel.

- La reclamacion es, y cito textualmente, “segunda ilegal por seguir la partida en otra
posicidn con la dama en la casilla equivocada”. £l contribuye a colocar mal la posicidn,
y en tltima instancia, insisto en que esto serfa una irregularidad, por lo tante no una
ilegal.

A nivel personal quiero afiadir que se vivieron momentos muy desagradables, de tensiony que
para mi fue especialmente durc al tratarse de mi equipo del afio anterior contra mi actual
equipo, y todos los implicados son personas a las que aprecio enormemente. Creo que estas
situaciones deberian de evitarse, y simplemente disputar esta liga amateur, y al acabar las
partidas, cenar ambos equipos, analizar en conjunto, y disfrutar del noble juego de Caissa.

Adjuntamos Ias planillas, la foto de la posicion conflictive y las actas, v quedo a la entera
disposicion de |a federacidn para lo que consideren apropiado.

Reciban un cordial saludo,

Woalter Lopez Rodriguez

Arbitro Autonomico y militante del Circulo Ferrolano de Ajedrez
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A maiores das alegacions presentadas tamén adxuntan as actas, a foto da posicién reclamada
dos 2° taboleiros (anteriormente incluidas) e as planillas dos xogadores implicados no taboleiro 3:

Diego Vazquez Alvarez (ELX Lugo Xadrez) — Roberto Fraga Suarez (C. Ferrolano B).
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FUNDAMENTOS XURIDICOS:

A cuestion da incidencia e, atendendo a solicitude dos equipos que presentan as reclamacions,
radica en:
Resolver o resultado da partida disputada na 10° rolda de Primeira Division, Grupo A:
1. Entre os xogadores do 2° taboleiro D. Ruben Vazquez Del Valle (ELX Lugo Xadrez) e
D. Miguel Vilar Rodriquez (Circulo Ferrolano B).
2. Entre os xogadores do 3° taboleiro D. Dieqgo Vazquez Alvarez (ELX Lugo Xadrez) e D.
Roberto Fraga Suarez (Circulo Ferrolano B).

Tras consultar a D. Francisco Javier Ogando Gonzalez, Arbitro Fide e Arbitro oficial da Liga

Galega de Xadrez, informase do seguinte:

e« En canto ao encontro disputado entre D. Ruben Vazquez Del Valle — D. Miguel Vilar

Rodriguez:

Efectivamente, partese da posicién citada na fotografia (coincide cés planillas), e ademais

fixose unha xogada ilegal.

Apricando o regulamento: “7.6 Se durante unha partida comprébase que algunhas pezas
foron desprazadas das stas casillas, deberase establecer a posicion anterior & irregularidade.
Se non se pode identificar dita posicién, a partida continuard a partir da Ultima posicion
identificable previa 4 irregularidade. Despois continuard a partida a partir desta posicion

restablecida.”

E recomendable que a investigacién para determinar a partir de qué posicion debe continuar a
partida, lévese a cabo polos dous xogadores baixo a supervision dun arbitro, que neste caso

non hai.

Toda partida que contintie nunha posicién distinta non sirve, se ben o branco di que o negro
recolocou mal, debeuse asegurar e seguir a partida pola planilla ata chegar a posicion previa a

irregularidade.

E responsabilidade dos dous xogadores que a posicion que se restablezca sea a previa a
irregularidade. Se os dous xogadores xogan esa posicién e logo se dan conta que estaban as

pezas mal colocadas, todo iso quedara invalidado.
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* En canto ao encontro disputado entre D. Diego Vazquez Alvarez — D. Roberto Fraga

Suarez:

Sobre a reclamacion de que un xogador non anotou 6 xogadas simples, debemos ter en conta
o regulamento: “8.1.4 Un xogador pode replicar un movemento do seu adversario antes de

anotalo, se asi o desexa. Debe anotar o seu movemento previo antes de realizar outra.”

O xogador D. Diego Véazquez Alvarez comete unha irregularidade, e que poderia levar &

apricacion o artigo 12.9 “O arbitro pode apricar as seguintes sanciéns:
12.9.1 unha advertencia;
12.9.2 aumentar o tempo restante do adversario:
12.9.3 reducir o tempo restante do infractor;
12.9.4 aumentar a puntuacion obtida na partida polo adversario, ata o maximo
posible para dita partida;
12.9.5 reducir a puntuacién obtida na partida polo infractor;
12.9.6 declarar a partida perdida ao infractor (o arbitro tamén decidira a puntuacién
do adversario).
12.9.7 unha multa anunciada con antelacion.
12.9.8 exclusion de unha ou mais roldas,
12.9.9 a expulsién da competicion.

Ocorre que nunha partida con érbitro na sala é maéis sinxelo, primeiro se sanciona cunha

advertencia e se obriga a anotar as xogadas no seu tempo cé planilla do rival.

O que se pode facer, en caso de non apricar o descrito no pragrafo anterior, & pedir unha

sancion de tempo ao infractor.

Incrementar ao outro xogador tempo parece apropiado, é outra das posibilidades que permite

o regulamento.



 XUNTA N
DE GALICIA ;

oL
FEDERACION GALEGA DE XADREZ [ SVl

RESOLVE:
1. No encontro disputado entre D. Ruben Vazquez Del Valle — D. Miguel Vilar
Rodriguez:

Manter o resultado obtido a favor do xogador de negras D. Miguel Vilar Rodriguez.
O que fixeron os xogadores de volver a xogar desde a posicién previa é o correcto.

Non se aprica unha xogada ilegal mais, pois non parte da posicién da que deben xogar.

Non procede a reclamacién da segunda ilegal.

2. No encontro disputado entre D. Diego Vazquez Alvarez — D. Roberto Fraga Suarez:

Manter o resultado obtido a favor do xogador de blancas D. Diego Vazquez Alvarez e
reprobar a actitude do xogador por non querer colaborar nun primeiro momento en
esclarecer os feitos, negdndose a aportar unha foto da sta planilla.

Todo o que se poida aportar nunha reclamacién axuda moito a poder resolver de forma

xusta dita disputa.

Tras as resolucions mencionadas queda o resultado 2.5 — 1.5 a favor do ELX Lugo Xadrez.

Enviese esta resolucién aos clubs afectados.

Pubricase esta resolucién na paxina web da Federacion Galega de Xadrez, e comunicaselle 4s
partes que contra esta resolucién poderase interpofier recurso de alzada perante o Comité de
Apelacion desta Federacion Galega de Xadrez no prazo de 5 dias, contados dende o dia
seguinte a recepcion desta resolucién.

En Vigo, 27 de Abril de 2018.

Asdo.: Jose Javier Fandifio NGfez.




